

Día inaugural

Día Mundial de la Asistencia Humanitaria



19 de agosto de 2009

Día Mundial de la Asistencia Humanitaria

Instituido por la Asamblea General de las Naciones Unidas en el mes de diciembre de 2008, el 19 de agosto de 2009 es el primer **Día Mundial de la Asistencia Humanitaria**. Con la designación de este Día se pretende dar una mayor difusión a las actividades de asistencia humanitaria en todo el mundo y también rendir un homenaje al personal de asistencia humanitaria que ha perdido la vida o ha sufrido lesiones mientras realizaba su labor. La Asamblea General invita a todos los países, a las entidades del sistema de las Naciones Unidas y a las organizaciones internacionales y no gubernamentales a celebrar este Día todos los años organizando actividades pertinentes.

¿Por qué el 19 de agosto? - Hace seis años, el 19 de agosto de 2003, la Oficina de las Naciones Unidas en el Iraq fue bombardeada y en el bombardeo perdieron la vida 22 personas, entre las que se encontraba Sergio Vieira de Mello, que era entonces Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos y Representante Especial del Secretario General en el Iraq. Aunque han ocurrido otros muchos accidentes en el que han perdido la vida miembros del personal de asistencia humanitaria, la Asamblea General decidió conmemorar el aniversario de este suceso instituyendo el Día Mundial de la Asistencia Humanitaria.

¿Qué actividades se han previsto? - La celebración del Día Mundial de la Asistencia Humanitaria en 2009 se centrará en tres objetivos:

- llamar la atención sobre las necesidades humanitarias en todo el mundo;
- reconocer la labor que lleva a cabo el personal de asistencia humanitaria en todo el planeta;
- rendir homenaje a los que han perdido sus vidas realizando su labor humanitaria.

La comunidad humanitaria está preparando materiales publicitarios e informativos que a finales de julio estarán listos para enviarse a sus destinatarios y descargarse por medios electrónicos. Estos materiales son los siguientes:

- mensajes clave para el Día Mundial de la Asistencia Humanitaria;
- una película de vídeo de alta definición con un mensaje de interés público de un minuto de duración que podrá emitirse en los resúmenes informativos hasta ese Día;
- una versión más completa del vídeo que incluirá una declaración del Secretario General de las Naciones Unidas, BAN Ki Moon, que se emitirá exclusivamente el 19 de agosto de 2009;
- un resumen informativo sobre la seguridad y la protección de los trabajadores que prestan asistencia humanitaria.
- un resumen de las tendencias de la asistencia humanitaria mundial en el año 2009.

Estos materiales serán objeto de una amplia difusión a través de las redes de la Secretaría de las Naciones Unidas, por ejemplo el Departamento de Información Pública y los Centros de Información de la Organización en todo el mundo, a través de los mecanismos de distribución de los organismos de las Naciones Unidas y a través de las redes de las organizaciones internacionales y no gubernamentales.

¿Qué podemos hacer? - Se insta a los asociados que reciban el presente folleto a que promuevan el Día Mundial de la Asistencia Humanitaria a través de sus propias redes y mediante las siguientes iniciativas:

- dar a conocer el Día Mundial de la Asistencia Humanitaria a los colegas profesionales y al público en general mediante la distribución de este folleto y la película de un minuto de duración mencionada;
- hacer que las principales figuras políticas utilicen los mensajes claves en sus intervenciones o encuentros con la prensa que se organicen específicamente para ese Día;
- dar a la información facilitada la cobertura más amplia posible a través de las redes oficiales y oficiales;
- instar a las principales cadenas de televisión a emitir la versión del vídeo que contiene la declaración del Secretario General;
- si es posible, animar al personal de asistencia humanitaria a informar a la prensa sobre su trabajo;
- organizar actos públicos para presentar la labor humanitaria.

Contactos:

NUEVA YORK

Prensa: Nicholas Reader

Otros medios: Oliver Lacey-Hall

reader@un.org

Lacey-hall@un.org

GINEBRA

Prensa: Elisabeth Byrs

Otros medios: Brendan McDonald

Byrs@un.org

mcdonaldb@un.org